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体育

本报讯（记者 刘伟）
4月 6日下午，青岛双星

俱乐部对外召开新闻发布
会，公布了球队主教练人
选，前中国男篮中锋、昔日
山东队内线双塔之一纪敏
尚正式当选。“回家”执教的
大纪，在发布会上连用了三
个“激动高兴”形容自己的
心情，不过在新的位子上，
大纪坦言压力不小。

老帅张世璋卸任后，青
岛男篮一直在紧锣密鼓地
寻觅新帅，俱乐部也圈定了
不少候选人。综合考虑之
后，纪敏尚的自荐加上省篮
协的推荐，使得俱乐部最终
敲定了他。“纪指导在和我
们接触后，很快就针对球队
发展整理了一份详细的球
队建设计划书，看完后，我
们觉得这份计划书非常符
合俱乐部的发展规划，特别
是我们通过了解，得知纪指
导不仅业务能力不错，人品
更是非常好，所以相信这次

选择纪敏尚作为球队主帅
绝对是一个正确的决定。”
青岛队总经理生锡顺在新
闻发布会上说道。

“能够在 30年后返回
家乡执教双星男篮，这是我
的荣幸，非常激动和高兴。”
谈到执教双星，大纪兴奋地
表示。在生锡顺看来，大纪
的到来，会使山东省内的篮
球人才得到更好的交流，尤
其是两支职业球队之间。毕
竟大纪曾是老山东男篮队
员，并且目前还身兼省篮管
中心副主任一职，巩晓彬更
是他当年并肩作战的好兄
弟。

在发布会上，生锡顺再
次喊出了季后赛的目标。对
这个口号，纪敏尚坦言有压
力，但不缺信心。“青岛篮球
曾经有过辉煌的历史，我们
未来除了要传承优秀传统
外，更要强调球场速度，加
大力量对抗的强度，提高防
守压迫性。”

纪敏尚的球员时代，
与巩晓彬、杨文海、徐长
锁、鞠维松联手，构筑了赫
赫有名的“山东五虎将”，
2006年3月退役后，大纪执
掌了山东女篮教鞭。凭借
出色的球技和朴实的为
人，纪敏尚赢得了好口碑。
上个赛季从女篮帅位上卸
任后，他转行做起了黄金
男篮主场比赛的解说嘉
宾，见证了球队历史性杀
进CBA总决赛。如今首度
执掌CBA球队帅印，大纪
坦言，执教路上还得多向
兄弟大彬学习。

过去的一个赛季，山
东省两家CBA俱乐部成了
外界关注的焦点，黄金男
篮战绩出众，历史性杀入
CBA总决赛。青岛双星因
为麦蒂的成功引入，积攒
了巨大的人气，遗憾的是，
青岛队战绩并未因麦蒂的
到来获得根本提升，最终
仅排名联赛垫底。两家兄
弟俱乐部在战绩上的巨大
差距，显然不能使球迷满
意。休赛期，从女篮主帅位
置上卸任，担任省篮管中
心副主任的纪敏尚，被省
体育局推荐，成为青岛队
主帅的候选人之一，“省体
育局和篮管中心希望整合
两家俱乐部的资源，实现
人才共享，拉近两家兄弟
俱乐部的合作，我当时被
推荐了过来。”

大纪坦言，当上CBA
俱 乐 部 主 帅 ，担 子 更 重

了。上赛季，青岛队主教
练换了两拨，韩国籍主帅
姜正秀仅仅在任两轮，便
因为战绩不佳被炒了鱿
鱼，老帅张世璋带队走过
了大半个赛季，球队战绩
起伏不定。对初掌CBA俱
乐部帅印的纪敏尚而言，
这个位子并不轻快，“压
力自然是有的，我是从男
篮打过来的，这几年也一
直 在 关 注 C B A ，现 在 的
C B A 速 度 更 快 ，力 量 更
足，变化很大。当上CBA
主教练，来自俱乐部、媒
体还有球迷的压力，是之
前体会不到的。”大纪表
示，“接下来的工作，我主
要还是先了解球队情况，
包 括 身 体 状 态 、竞 技 状
态，会进行一些相关体能
测试来评估队员，做好这
些铺垫之后，再考虑全队
整体磨合、攻防体系的构
建。”

球员时期，巩晓彬同
纪敏尚组成的内线双塔，
成为山东男篮攻城拔寨的
利器，哥俩结下了深厚的
战斗情谊。多年过去了，大
彬与大纪又执掌起了山东
省两家篮球俱乐部的教
鞭，再度成为山东篮球的
顶梁柱。在教练领域“狭路
相逢”，纪敏尚很谦虚，“今
年能杀进总决赛，我是由
衷地为大彬高兴，我们是
多年的兄弟，他的执教经
验比我丰富，同在一省，我
还得多向他学习。”

在5日进行的围甲联赛首轮比
赛中，首次代表山东景芝酒业队参
赛的韩国外援表现不俗，率先战胜
彭立尧，为山东队拔得头筹。戴着眼
镜、稚气未脱的卞相壹用一个流行
词来形容，那就是“萌”。乍一看卞相
壹就像是个中学生，并不能让人联
想到“职业棋手”这个身份。

在和彭立尧的比赛结束后，卞相
壹并没有离开赛场，而是和彭立尧开
始复盘。两位棋手语言不通，没有任何
语言的交流，两个人只是默默地摆棋。
尽管是第一个结束比赛，但是两人的
复盘却持续了一个半小时，直到周睿
羊比赛结束两人才收子。一旁的媒体
和教练都感叹卞相壹的耐心，直呼“这
个小孩真沉着”。卞相壹告诉记者，因

为对手输了棋，所以他希望能通过复
盘让对手没有那么郁闷。尽管两人语
言不通，他还是一直很耐心地和对手
复盘，他说“我不能先收棋”。

今年16岁的韩国棋手卞相壹第
一次参加中国的围甲联赛。在这次
作为外援代表山东景芝队参赛之
前，国内很多人都不知道卞相壹。去
年才入段的卞相壹，现在已经是韩
国等级分前二十的棋手，而且在上
个月刚刚结束的韩国新人王战中一
举夺魁。本场比赛卞相壹的对手彭
立尧在去年年末刚刚夺得自己的第
一个国内冠军，状态正好，所以赛前
景芝队的主教练曹大元也没有想到
卞相壹会轻松取胜。

在看了卞相壹的棋局之后，许多

同行都感叹这位小将棋下得很厚，而
且冷静沉着，笑称眼光独到的曹大元
这次又“挖到宝”了。不过曹大元告诉
记者，本赛季他没有给卞相壹定目标，
所以卞相壹可以放开下。看到卞相壹
能战胜实力不俗的彭立尧后，曹大元
对卞相壹寄予希望，希望他能冲击今
年的围甲新人王。

不过卞相壹本人对围甲的表现
并没有过多的目标，他告诉记者，能
来参加围甲他已经很高兴，因为在
这里他可以和很多高手过招，他希
望能在围甲中得到更多的锻炼。中
国围甲联赛一向是年轻棋手成长的
摇篮，不知道这一回，围甲的赛场能
不能培养出一位韩国的新星。

（杭州4月6日电）

青岛男篮主帅敲定

纪敏尚“回家”执教鞭

纪敏尚：

还得向大彬多学习
本报记者 刘伟

韩国外援卞相壹首秀围甲

同行笑称景芝又“挖到宝”
本报记者 许恺玲

纪敏尚 （资料片）

“明”天会更好好好
邹市明首场职业拳击赛赢得开开门门红红
本报特派记者 李康宁

伴随着迈克·巴弗的一声长
啸，灯光璀璨的澳门威尼斯人酒店
金光综艺馆内，又写下了一段新的
传奇。两届奥运会冠军邹市明，在
这里迈出了走向职业拳坛的第一
步。4月7日0时15分，经过一场四回
合的较量，邹市明以点数优势击败
墨西哥选手瓦伦祖埃拉，赢得了自
己职业首战的胜利。对于想要拿到
金腰带荣耀的邹市明而言，这或许
只是一小步，但对中国职业拳击而
言，却是举足轻重的一大步。

著 名 的 拳 击 推 广 人 、T O P
RANK公司的创始人鲍勃·阿鲁姆
这样描述澳门：“这是一个聚宝盆，
有的是奇迹与梦想，人们都爱来这
里。”他说得没错，澳门无非如此，
这是冒险家的乐园，目睹了太多的
千金散尽一夜白头，也见证了无数
英雄崛起马到成功。从这里开启自
己的职业生涯，对于邹市明而言再
合适不过了。

这场万众瞩目的比赛，给澳门
原本就流光溢彩的夜色，又添上了
一抹亮色。震天的音响与变幻的灯
光，将金光综艺馆的拳台妆点得妖
娆娇艳。一位位拳手鱼贯而出，沉
闷的打击声一下下撞进观众的耳
朵里；拳头带着风声砸在对手头
上，溅起一连串的汗珠，在光线的
照耀下清晰可辨。无论拳王多么风
光，称霸的道路总是崎岖的，很多
人满怀憧憬而来，但两手空空而
去，只剩下肿起的眼眶和酸痛的肩
膀。

几场垫场赛的水准参差不齐。

前几场比赛几乎就是强者对弱者
的凌虐之战，几乎每场比赛都是以
KO的结果告终。直到后面几场有
拳王头衔的争夺战，双方拳手实力
相若，最终以点数决胜负，观众才
过足了眼瘾。对于见惯了职业搏击
比赛的澳门观众而言，一场质量不
高的对抗，很难满足他们挑剔的胃
口。

在埃斯特拉达用充沛的体能
拖垮了现役蝇量级拳王维罗
瑞拉之后，终于等到了邹
市明的出场。身着金色
短裤的邹市明，在比
赛即将开始时摊开
双拳，纵情地发出
了一声嘶吼。梦圆
时分，他需要以这
样 的 方 式 ，来 酬
谢自己多年来的
坚 持 。上 步 ，出
拳 ，邹 市 明 开 始
了封疆列土的第
一战，他明显有些
紧张，拳头的力度
也 算 不 上 凶 狠 ，这
给了瓦伦祖埃拉可乘
之机，他也想抓住这个
扬名立万的机会，但邹市
明稳住阵脚后，用一记又一
记迅疾的刺拳，坚决地击碎了他
的野心。

最终三位裁判一致判定邹市
明获胜。这场首秀虽然留了些遗
憾，但相信明天会更好。

（4月7日澳门电）

邹市明庆祝自己的首场职业比赛胜利。
东方 IC供图
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